

---

---

# Al-Qānūn

Jurnal Pemikiran dan Pembaharuan Hukum Islam

---

---

Biaya Nikah di KUA Klojen Malang  
(Tinjauan Hukum Islam dan Undang-undang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi)

**Moh. Badrus Sholeh**

Pemenuhan Hak Anak di Panti Asuhan Nurul Falah Jemur Wonosari Surabaya  
**Siti Kholisotun Ni'mah**

Kebijakan Negara  
dalam Keterlambatan Pengurusan Akta Kelahiran Anak  
**Nafi' Mubarok**

Batasan Usia Perkawinan  
dalam Perspektif Ulama Klasik dan Kontemporer  
**Moh. Hatta**

Tinjauan KUHP dan Fiqh Jinayah terhadap Zina dan Turunannya  
dalam Qānūn Aceh Tahun 2009 tentang Hukum Jinayah  
**Nur Sa'ada**

Telaah Kritis terhadap *al-Risālah*:  
*Karya Magnum Opus Usul Fikih Imam al-Shāfi'iy*  
**Abu Dzarrin al-Hamidy**

Uji Materil Undang-undang Peradilan Agama dalam Prespektif Fikih Siyasah  
**Sri Kantun**

Perjanjian Pembiayaan *Ijārah* di Lingkungan Bank Syariah  
**Soeko Tribekti Rahardjo**

Al-Qānūn	Volume 19	No. 1	Halaman 1-202	Surabaya, Juni, 2016	ISSN 2088-2688
----------	-----------	-------	------------------	-------------------------	-------------------



















perlunya terobosan hukum (*exepressip verbis*) sehubungan dengan legalitas perkawinan anak di bawah umur mereka beranggapan bahwa kelompok tradisional terlalu kaku dalam menafsirkan ayat-ayat al quran dan praktek nabi Muhammad saw. saat menikahi A'isyah yang berusia enam tahun. Akibatnya, kaum tradisional memperkenankan perkawinan anak di bawah umur dengan dasar pemahaman yang literal dan *rigid*. Sebaliknya, kaum kontemporer berupaya untuk menggagas pemahaman yang lebih fleksibel terhadap ayat dan hadist.

Ulama kontemporer melihat bahwa agama pada prinsipnya tidak melarang secara tegas perkawinan di bawah umur, namun juga tidak pernah menganjurkannya, terlebih jika dilaksanakan tanpa mengindahkan dimensi fisik, mental dan hak anak. Adapun perkawinan Nabi saw. dengan A'isyah diposisikan sebagai suatu eksepsi (pengecualian) dan *previllage* (kekhususan).

Sedangkan Pandangan ulama kontemporer terhadap batasan usia perkawinan lebih konstruktif melihat sampai waktunya menikah tidak hanya pada ciri-ciri fisik (*bāligh*), tetapi penekanannya pada kesmpurnaan akal dan jiwa (*rushd*), dengan melihat persoalan batasan usia pernikahan dari berbagai sudut pandang. Dengan demikian, perkawinan tidak hanya membutuhkan kematangan fisik (biologis), tetapi kematangan psikologis, sosial, agama, bahkan kematangan intelektual.

Menurut Rashid Ridha mengatakan bahwa *bulūgh al-nikāḥ* berarti sampainya seseorang kepada umur untuk menikah, yakni sampai bermimpi. Pada usia ini seseorang telah dapat melahirkan anak dan menurunkan keturunan, sehingga tergerak hatinya untuk menikah pada usia ini seseorang dibebankan hukum-hukum agama baik ibadah serta hudud. Oleh karena itu makna *rushd* adalah kepantasan seseorang untuk melakukan *taṣarruf* yang





























